



Isabel Nieto y Vicente Aguilera visitan las calles remodeladas de Casillas Bajas. :: J. E. GÓMEZ

## Las Casillas Bajas tienen nuevas calles tras 59 años desde su construcción

El Ayuntamiento ha remodelado el barrio más veterano del Zaidín con canalizaciones de aguas, asfaltados y aceras sin bordillos

:: JUAN ENRIQUE GÓMEZ

**GRANADA.** Los vecinos de la barriada de las Casillas Bajas del Zaidín no creían que algún día verían sus calles remodeladas, con las aceras a la misma altura que la calzada, pasos de peatones pintados y la

posibilidad de aparcar junto a sus casas sin hitos, y lo que para ellos es más importante aunque no se vea, las tuberías de saneamientos y abastecimiento de aguas, completamente adecuadas a las necesidades del siglo XXI. Han tenido que pasar 59 años, para que se haya acometido un arreglo integral de la trama urbanística del barrio, que se inauguró en 1952.

La concejala de Urbanismo del Ayuntamiento de Granada, Isabel Nieto, junto con el concejal de Mantenimiento, Vicente Aguilera, visitaron ayer esta zona del Zaidín si-

tuada junto a la avenida de Dílar y donde aún se encuentran gran parte de las casillas bajas construidas en la década de los cincuenta para familias de escasos recursos económicos, aunque algunas de ellas han sido sustituidas, con el paso del tiempo, por pequeños bloques de casas que destruyen la trama urbana del barrio.

La Gerencia de Urbanismo ha actuado en ocho calles, Ecuador, Jamaica, Lima, Florida, Guatemala, Honduras, Imperio y Costa Rica. Otras calles, como las que rodean a la plaza de las Palomas, ya habían

sido remodeladas en ocasiones anteriores, pero ahora, la empresa que se ha encargado de las obras de las calles, ha iniciado la remodelación de parte de la plaza que se encontraba en mal estado. La Gerencia, ha invertido 1,5 millones de euros en una superficie de más de 10.400 metros cuadrados. Unas obras que han tenido siete meses de ejecución.

Una parte importante de las obras ha sido para la modernización de las redes de abastecimiento de aguas y de saneamientos. Se daba la circunstancia que las tuberías eran aún de materiales que hoy en día está prohibida su instalación porque se consideran peligrosos.

El Ayuntamiento ha tenido una especial atención sobre el alumbrado público. Han cambiado todos los sistemas de estas calles, con nuevos puntos de iluminación. El objetivo es que sea de mayor calidad lumínica, de forma que además de no molestar a la vista, de una mayor sensación de seguridad a aquellos que paseen por las calles, y no encuentren puntos oscuros.

«Vinimos a vivir aquí cuando yo tenía 4 años»

:: J. E. GÓMEZ

**GRANADA** Vicente Aguilera, el concejal de Mantenimiento y presidente de la Junta de Distrito del Zaidín, ha sido vecino de las Casillas Bajas casi toda su vida. «Mi familia llegó aquí cuando yo tenía cuatro años, así que he conocido de primera mano la vida en este barrio donde todos éramos gente humilde. Algunos de mis hermanos nacieron aquí», dice el concejal, que ayer contaba a sus compañeros de corporación como el la esquina de aquella calle el cura ponía el altar para decir misa los domingos. «Lo hacía en la calle porque no había un sitio a cubierto». Indicaba ayer que los recuerdos de la infancia en las Casillas Bajas, «son magníficos».

## Cuenca quiere un Ayuntamiento que tenga siempre presente a la UGR

:: R. I.

**GRANADA.** El candidato a la Alcaldía de Granada, Paco Cuenca, se ha presentado ante la comunidad universitaria para dar a conocer su candidatura y abordar junto a los universitarios, lo que él denomina, «los retos de esta ciudad. Cuenca, en una reunión con un nutrido grupo de representantes de la Universidad, aseguró que se presenta a la alcaldía convencido de que «esta ciudad necesita el cambio que re-

presento con otra forma de hacer la política y de hacer las cosas desde el dialogo, alejándome de la confrontación y siempre en busca del consenso por el bien de Granada».

Cuenca insiste en que «nos encontramos en un momento determinante porque las universidades compiten entre sí y, por lo tanto, hay que buscar espacios para afrontar los retos de manera coordinada». El socialista reitera que Granada necesita un cambio por tres as-

pectos primordiales. Granada debe evitar y trabajar porque se acabe con «el abismo que existe entre los ciudadanos en función del barrio en el que vivan, con mejor servicio de autobús o limpieza» y abogó porque Granada se convierta en el eje vertebrador de la capital y su cinturón. Granada tiene que convertirse en la «ciudad del conocimiento», y la apuesta por la innovación, con el PTS como la expresión más clara de esa intención.



Paco Cuenca ante miembros de la Universidad :: IDEAL

# El dueño de una granja acaba ante el juez por maltratar a sus animales

La Guardia Civil descubrió que tenía una yegua recién parida agonizando y otros cuatro caballos desnutridos en su finca

IDEAL

**GRANADA.** La Guardia Civil ha puesto a disposición judicial al propietario de una granja de la comarca de los Montes Orientales, en Granada, en calidad de imputado no detenido por un delito de maltrato animal, después de que uno de sus caballos muriera tras varios días de agonía sin que recibiera ningún tipo de ayuda veterinaria.

El animal fallecido era una yegua que había sufrido un parto prematuro y a la que, durante los seis días que al parecer estuvo agonizando, no le habían retirado ni la placenta ni al potro, que tampoco superó el parto, según informó en un comunicado el Instituto Armado.

La patrulla del Seprona de la Guardia Civil de Guadix descubrió el pasado 13 de enero durante una inspección a dicha granja que jun-



La yegua tuvo un parto prematuro y pasó varios días agonizando y sin atención. :: GUARDIA CIVIL

to a cuatro caballos a los que se les aprecia una mala alimentación por desnutrición y deshidratación, un quinto, aparentemente muerto, yacía sobre una cama de al menos veinte centímetros de estiércol.

Poco después los agentes del Seprona comprobaron que se trataba de una yegua recién parida con la placenta aún colgando de su cuerpo y que aún estaba viva, ya que sufría espasmos.

Los agentes de la Guardia Civil averiguó también que la yegua llevaba en ese estado cuatro días y que durante ese tiempo no había recibido ningún tipo de ayuda veterinaria.

Los guardias civiles localizaron al propietario de la explotación, un vecino de Granada de 63 años de edad, al que le informaron del estado en el que se encontraba la yegua y de la obligación que tenía de prestar la asistencia veterinaria necesaria a sus animales.

## Cinco días

Al día siguiente, 14 de enero, la Guardia Civil volvió a la granja a comprobar el estado del animal y éste no había recibido ningún tipo de ayuda y aún agonizaba entre espasmos.

La patrulla del Seprona ha sabido que finalmente durante la noche del 14 al 15 de enero un veterinario visitó dicha explotación ganadera cuando ya había muerto la yegua.

La Guardia Civil ha puesto a disposición judicial al propietario de la yegua al entender que la muerte de este animal y su cría puede ser a consecuencia de una falta de asistencia veterinaria, a la que los titulares de las explotaciones ganaderas están obligados a prestar por ley. En todo caso el titular de la explotación podía haber paliado el sufrimiento del animal mediante los métodos permitidos por la normativa sobre bienestar animal.

Durante los últimos meses la Guardia Civil ha recibido numerosas llamadas de ciudadanos que se quejan del mal estado que presentan los caballos de algunas explotaciones ganaderas de la provincia, como en el caso relatado, cuyo dueño acabó ante el juez.

## Centro de Lenguas Modernas

Universidad de Granada



## CURSOS DE LENGUAS EXTRANJERAS CURSO ACADÉMICO 2010/2011

El Centro de Lenguas Modernas de la Universidad de Granada ofrece cursos cuatrimestrales de 60 horas en **INGLÉS, FRANCÉS, ALEMÁN, ITALIANO, ÁRABE, CATALÁN, JAPONÉS, PORTUGUÉS, RUSO y SUECO** durante el año académico 2010/2011

### SEGUNDO CUATRIMESTRE CURSO 2010/2011

- **Matrícula:** Del 17 de enero al 10 de febrero de 2011
- **Prueba de nivel:** 8, 9 y 10 de febrero de 2011
- **Duración del curso:** Del 14 de febrero al 8 de junio de 2011

### FEBRERO: CURSO PREPARACIÓN B1 en inglés, francés, italiano y alemán (20 horas)

- **Matrícula:** Del 17 de enero al 4 de febrero de 2011
- **Prueba de nivel:** Inglés: 3 de febrero. Resto: 4 de febrero
- **Duración del curso:** Del 7 al 11 de febrero de 2011
- **Precio:** 196 euros

PRECIOS	Pago a plazos	Pago único	Pago a plazos Alumnado UGR*	Pago único Alumnado UGR*
Cuatrimestre (60 horas)	498 € (3 plazos de 166 €)	474 €	474 € (3 plazos de 158 €)	450 €

### CURSO DE LENGUAS ROMÁNICAS

- **Matrícula:** Hasta el 11 de febrero de 2011
- **Fecha de celebración:** Del 14 de febrero al 6 de mayo de 2011
- **Duración:** 45 horas | **Precio:** 374 euros
- **Objetivos:** Leer y comprender textos escritos y auditivos en español, francés, italiano y portugués | **Requisitos:** Acreditar un nivel A2 o B1 en alguna de estas lenguas

### APROVECHA LAS VENTAJAS DE ESTUDIAR EN EL CENTRO DE LENGUAS MODERNAS DE LA UGR:

- Mejora tus expectativas profesionales con una formación de calidad
- Viaja a tu destino Erasmus o de vacaciones con un nivel de lengua que te permita sacarle el máximo beneficio a tu estancia
- Prepárate para el Examen de Acreditación de Nivel B1 de Lengua Extranjera para el Máster de Profesorado de la UGR. Próxima convocatoria: mayo de 2011
- El Centro de Lenguas Modernas está acreditado por la UGR para impartir cursos convalidables por créditos de libre configuración

**AHORA,**  
EL CLM TAMBIÉN ORGANIZA  
CURSOS EN MOTRIL

Infórmate en:  
[www.clm-granada.com](http://www.clm-granada.com)

### PARA MÁS INFORMACIÓN:

Centro de Lenguas Modernas. Placeta del Hospicio Viejo s/n. 18009. Granada  
Tel. 958 215 660 | Fax: 958 220 844 | Correo e: [infoclm@esperanto.ugr.es](mailto:infoclm@esperanto.ugr.es)  
Web: [www.clm-granada.com](http://www.clm-granada.com)



Universidad  
de Granada



# La Universidad granadina pone de moda los estudios para ser detective



ANDREA G. PARRA

La institución universitaria inicia la segunda edición del título propio con una conferencia sobre 'Asesinos en serie'

**GRANADA.** La intriga. La leyenda. Y, fundamentalmente, la realidad de todo lo que rodea a los detectives despierta gran interés entre los profesionales en activo y los estudiantes que han terminado su carrera en la Universidad de Granada (UGR). La segunda edición del diploma de detective privado, que ofrece la institución universitaria granadina, cuenta con treinta inscritos y muchos 'seguidores'.

Quiéren saber cómo actúan los asesinos en serie, de qué manera y quiénes defraudan... y quitarles la careta. Y en el curso ofertado por la Universidad granadina se dan todos los detalles desde un punto de vista científico y con los mejores especialistas. En este punto, hay que recordar que hay títulos propios de la UGR con temáticas consolidadas que no se pueden celebrar por falta de alumnos. El de detective, con poca trayectoria, ha conseguido un número importante de estudiantes. El máximo que suelen estimar para que el curso sea de calidad.

El contenido y el listado de profesores ha hecho que este año, por ejemplo, se hayan matriculado alumnos de Sevilla, Málaga o Barcelona. Todo a pesar de que en estas provincias también se ofertan cursos para formarse como detective.

Hace poco los diplomados de la primera edición recibieron sus títulos y mañana los alumnos de la segunda edición comenzarán las clases con una conferencia de los más llamativos del profesor Aránguez Sánchez bajo el tema 'Asesinos en serie'. Será a las 19.00 horas en el Centro de Documentación Científica. Hasta mañana está abierto el plazo de inscripción.

El catedrático de Derecho Penal, Miguel Olmedo, que es coordinador del curso junto a María José Jiménez y Jesús Barquín que es el director, destaca que están muy contentos con la aceptación de este diploma. Si bien, detalla que durante estos últimos meses ha recibido muchos correos electrónicos preguntándole cuándo iba a comenzar el curso y esperaba que se apuntara

## EN BREVE

► **Diploma.** Es la segunda edición del título de detective privado que ofrece la Universidad de Granada.

► **Alumnos.** Hay matriculados treinta. «Nos han enviado muchos correos, pero creo que no se han matriculados más debido a la crisis».

► **Asesinos en serie.** Es el título de la conferencia de mañana a las 19.00 en el Centro de Documentación Científica de la UGR.

más gente. «Creo que la crisis ha influido», concreta. El título propio de la Universidad granadina cuesta

más de 2.100 euros. En esta segunda edición se han apuntado, sobre todo, policías en segunda actividad, directores de seguridad privada... y por qué eligen la UGR: «Por el profesorado». José Antonio Lorente, Javier Jordán, detectives en activo y policía son algunos de los profesores que componen el claustro docente de este diploma, que se consolida a pesar de empezar de una «forma precaria».

La Universidad de Granada y, en concreto, la Sección de Granada del Instituto Andaluz Interuniversitario de Criminología, tiene la autorización del Ministerio del Interior para ofertar en el marco de sus enseñanzas propias los módulos formativos que permiten obtener este diploma de detective privado y, con éste, la habilitación oficial

para ejercer como tal. «Son muchas las asignaturas de obligada impartición y, muchos también, los conocimientos que deben adquirirse para el desarrollo de una profesión tan importante como es la de investigación privada. Las acciones formativas, no obstante, se concentran fundamentalmente en tres ámbitos: el jurídico, el técnico-profesional y el socio-profesional».

## Título de Criminología

Por otra parte, en los estudios que también está trabajando la UGR, aunque aún no se ofertan, es en el grado de Criminología. El catedrático Miguel Olmedo, que se ha encargado de adaptar el plan de estudios al Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), dice que ya está todo listo. Faltan los trámites burocráticos.

Olmedo dice que está preparado para que el próximo curso se pueda ofrecer como carrera de la UGR. Si bien, la palabra la tiene el Rectorado y Administración. Con la situación económica no se sabe qué pasará. Si se sabe es que es una carrera con gran demanda y sin paro.



El campo de trabajo de los detectives se ha diversificado con la crisis. :: IDEAL

## La UGR participa en un proyecto pionero de tratamiento de cáncer

La spin-off Lorgen desarrolla las pruebas genéticas en un programa con una subvención de 7,5 millones de euros

:: A. G. P.

**GRANADA.** Importante avance. El desarrollo de un sistema que integra información médica de pacientes oncológicos permitirá reconocer patrones comunes para ofrecer una predicción de respuesta y evolución del tumor precisa y

eficaz. Se llega así a un diagnóstico y tratamiento individualizados, claves para conseguir mayor curación y supervivencia y para poder prevenir en grupos familiares de especial riesgo. La Universidad de Granada (UGR) participa en el proyecto a través de Lorgen, una de sus empresas spin-off ubicadas en el PTS, especializada en medicina genómica e identificación genética humana.

Un total de 7,5 millones de euros de inversión permitirán desarrollar este proyecto denominado TradionP (Tratamiento y diagnóstico oncológico personalizado), que

se desarrollará en los próximos tres años. Tiene como objetivo facilitar el diagnóstico y la creación de tratamientos personalizados contra el cáncer. Se aplicarán para ello tecnologías de la información, inteligencia artificial y biología computacional capaces de generar un sistema experto que guíe la terapia multimodal (cirugía, radioterapia y quimioterapia) de forma personalizada y eficaz, según informó ayer la UGR.

En esta línea, destacaron que se pretende mejorar, a través de las nuevas tecnologías, el desarrollo de innovadores métodos diagnós-

tics y predictivos dirigidos a determinar qué terapias son las más efectivas para cada paciente. El objetivo final es «la creación de un nuevo estándar de gestión integral del paciente oncológico».

Althia, compañía dedicada al diagnóstico personalizado y a la investigación trasnacional del cáncer, e Indra, primera multinacional española de las tecnologías de la información, lideran el consorcio que desarrolla el proyecto, en el que se integran los esfuerzos de investigadores y técnicos de Lorgen, el Registro de Cáncer de Granada, el Banco de Tumores de Andalucía, el Hospital Virgen de Las Nieves, el Hospital Clínico San Cecilio y el Centro de Genómica Genyo y el Centro de Investigación Príncipe Felipe de Valencia.

En esta línea, detallan que el consorcio abordará la creación de una base de datos que albergue infor-

mación sobre cada paciente oncológico (datos clínicos, hispatológicos, perfiles moleculares o imágenes médicas). Esa información se integrará con aplicaciones que permitan presentar, transmitir y extraer datos en forma de fenotipos individualizados y modelado de tumores. El sistema experto incluye, además, el desarrollo de algoritmos de inteligencia artificial para el diseño de tratamientos individualizados, óptimos para tratar a pacientes con cáncer avanzado según las características de su tumor.

De este modo, el sistema experto pretende no sólo convertirse en una herramienta de apoyo para oncólogos en la identificación de un tumor determinado con un elevado grado de certeza; sino también conocer las características biológicas de agresividad y posible resistencia a fármacos y terapias. Además de aumentar la eficacia.

## HOY JUEVES

Santos: Fructuoso, Augurio, Eulogio, Fabián, Sebastián, Asclio, Neófito, Mauro, Eutimio, Fequino. Han transcurrido 20 días de 2011 y faltan 345 para que termine el año.

### AGENDA

#### MÚSICA

##### Flamenco en La Platería

Placeta de Toqueros, 7  
A las 22.30 horas, en la Peña La Platería, flamenco en directo con Aroa Palomo (al cante), 'La Sensa' (al baile) y Kiki Corpas (a la guitarra). La entrada es libre hasta completar el aforo.

##### The Chamber Strings of Melbourne, en concierto

Campus de Fuentenueva  
A las 20.00 horas, en el salón de actos de la ETS de Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos, concierto de The Chamber Strings of Melbourne'.

##### BBC y Los Minicomponentes

C/ Horno de Abad  
A las 21.00 horas, en la sala Planta Baja, concierto de BBC y Los Minicomponentes. La entrada es de ocho euros.

##### Flamenco en directo

Carrera del Darro  
A las 21.30 horas, en Le Chien Andalou, flamenco en directo con Emilio Maya y su cuadro flamenco. La entrada es de seis euros.

##### Música en directo

Avenida de Madrid  
A las 21.30 horas, en el Who Rock Bar, actuación de Eneko Alberdi (guitarra), Cuni Mantilla (contrabajo) y Sergio Díaz (batería). La entrada, con consumición, es de tres euros.

##### Pop acústico

C/ Duquesa  
Pop acústico con Strocing Eagles esta noche, a las 22.30 horas, en el Librería. La entrada, con consumición mínima, es de cuatro euros.

##### Canción de autor

C/ Pintor López Mezquita  
A las 21.30 horas, en La Tertulia, canción de autor en directo con Juan Ruggieri. La entrada, con consumición, es de cinco euros.

##### Directo en el Boogaclub

C/ Santa Bárbara  
A las 21.30 horas, en el Boogaclub, actuación de Antonio Travé 'El Oso' (a la voz y guitarra), Javi Rodríguez (al bajo) y Pancho Brañas (a la batería). La entrada, con consumición, es de tres euros.

##### Vidurria, en el Fusión Pasión Live Music Club

C/ Pedro Antonio de Alarcón, 18  
A las 23.30 horas, en el Fusión Pasión Live Music Club, actuación de Soledad Muriel (clarinete), Tomas del Ciotto (bajo), Esteban Jusid (guitarra y charango) y Javier Oyhanarte (guitarra). La entrada es libre.

##### Concierto de Compulsion

C/ Sócrates  
A las 22.00 horas, en el Peatón, concierto de Compulsion. La entrada es libre.

#### PROPUESTA

Performance de Sofía Martín

## Obras de José Manuel Darro

Parque de las Ciencias.  
Hasta el 30 de enero

El Pabellón de Al-Andalus y la Ciencia del Parque de las Ciencias de Granada acoge, hasta el próximo 30 de enero, la última exposición de José Manuel Darro.



Cuesta de San Gregorio  
A las 20.00 horas, en la sala Vimaambi, Sofía Martín presenta 'Bulería carmesí', una performance ligada a su exposición Impía y Los Contratiempos. La entrada es libre. Y a las 21.00 horas, fusión flamenca con Javier Andreu (guitarra flamenca), Ana Colomb (cante), Ruben Llorach (hang y percusión) y Marta González (chelo). La entrada es de seis euros.

##### Cuentos con Arturo Abad

Plaza de San Agustín  
A las 22.00 horas, en el Entresuelo, Arturo Abad presenta cuentos eróticos. La entrada, con consumición, es de tres euros.

#### PROPUESTA

##### Monólogo de Andrés Sopena

C/ Profesor Sainz Cantero, 6  
A las 20.00 horas, en la sala Val de Omar de la Biblioteca de Andalucía, monólogo de Andrés Sopena sobre infancia y vida cotidiana durante el franquismo'.

#### CONFERENCIAS

##### 'Laicos en la Iglesia'

C/ Marqués de Falces  
A las 20.00 horas, en el Centro Universitario Francisco Suárez, mesa redonda bajo el título 'Laicos en la Iglesia'.

##### 'El complejo palatino de Córdoba'

Cuesta del Chapiz, 9  
A las 19.00 horas, en el Carmen de la Victoria, conferencia sobre el complejo palatino de Córdoba, a cargo del arqueólogo y profesor de la Universidad de Córdoba Alberto León Muñoz.

#### EXPOSICIONES

##### Obras de Asunción Lozano

Santa Fe  
Hoy, a las 20.00 horas, en el Centro Damián Bayón del Instituto de América inauguración de la exposición 'Idéntica, similar, parecida, igual'. Hasta el 8 de marzo.

##### 'MYRHWÁN'

Paseo de los Tristes  
El Centro municipal de Arte Joven Rey Chico acoge, hasta el 28 de enero, la última exposición de Myrhwán.

##### 'Latidos cotidianos'

Acera del Casino  
El edificio Zaida de Caja Rural acoge la última exposición de fotografías de Francisco José Sánchez Montalbán.

##### 'SEEDS'

C/ San Miguel Alta  
La galería Toro acoge, hasta el próximo 31 de enero, la exposición 'SEEDS'.

##### 'Memoria de la Escuela 1940-1975'

C/ Profesor Sainz Cantero, 6  
La Biblioteca de Andalucía y Biblioteca Provincial de Granada acoge, hasta el 29 de enero, la exposición 'Memoria de la Escuela 1940-1975'. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas. Y los sábados, de 9 a 13.00 horas.

##### '¿Por qué tienen que decir que somos diferentes?'

C/ Águilas  
El Centro Europeo de las Mujeres Mariana Pineda acoge, hasta el 28 de enero, una exposición de poesías, fotomontajes, videoocreaciones y arpilleras. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 y de 18 a 21 horas.

##### Obras de Francisco Herrera

C/ Salvador Dalí, 1  
El hotel Cerro del Sol de Cenes de la Vega acoge, hasta marzo, la última exposición de este pintor granadino. De lunes a domingo, de 16 a 22 horas.

##### 'La caja de galletas'

Hasta enero  
La Casa Molino Ángel Ganivet acoge, hasta enero de 2011, una exposición de Agustí Centelles. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 18 a 21 horas. Sábados, de 18 a 21 horas.

##### 'Lorca viajero'

Huerta de San Vicente  
El Museo Casa Natal de Federico García Lorca de la Huerta de San Vicente acoge, hasta el próximo año, la exposición 'Lorca viajero'. De martes a domingo, de 10 a 13 y de 16 a 18 horas.

##### 'Revolución tecnológica del juguete'

Acera del Casino, 7  
En el Centro de Exposiciones CajaGranada de Puerta Real, una visión al pasado, presente y futuro de la historia del juguete en España, mostrando la evolución del mismo desde los jue-

Envíe sus comunicados con la referencia **IDEALagenda**

**Por correo ordinario:**  
C/ Huelva nº2 Polígono ASE-  
GRA, 18210 Peligros (Granada);  
**Por fax:** 958 40 50 72;  
**Por correo electrónico:**  
inmagarcialeyna@ideal.es  
agenda@ideal.es

tes de Payá hasta una muestra de nuevas tecnologías, que sirven hoy como fuente de inspiración e investigación a la industria juguetera. De martes a viernes, de 18 a 21 horas. Y los sábados, domingos y festivos, de 12 a 14 y de 18 a 21 horas.

##### 'Esbozos musicales'

Hasta el 21 de enero  
El Auditorio Manuel de Falla acoge, hasta el próximo 21 de enero, la exposición 'Esbozos musicales', del arquitecto británico Charles Gautier, que contiene, en su mayoría, nuevos trabajos relacionados con representaciones musicales en Granada durante 2010. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 horas y desde una hora antes del inicio de cada concierto.

##### 'El color del agua'

C/ San Jerónimo  
La Fundación Euroárabe acoge, hasta el 27 de enero, la última exposición de M<sup>a</sup> Carmen Hidalgo.

##### 'Evocación'

C/ Santa Bárbara, 12  
La bodega 3 MMM acoge, hasta el próximo 5 de febrero, la última exposición de Pilar Pedros.

##### Obras de Salam Kamal

Placeta de Porras  
La Casa de Porras acoge, hasta el 28 de enero, la exposición 'Viaje Místico con el Arte de la Caligrafía Árabe'.

##### 'Togo la mirada dulce'

Acera del Casino  
La sala Zaida acoge la exposición de fotografías 'Togo la mirada dulce', organizada por la Fundación Baobab y la Fundación Caja Rural.

##### 'La Habana. Jesús Conde'

Puerta Real  
Últimas obras de Jesús Conde en el Centro de Exposiciones de CajaGranada en Puerta Real. Hasta el 27 de marzo. De martes a viernes, de 18 a 21 horas. Sábados, domingos y festivos, de 12 a 14 y de 18 a 21 horas.

##### 'Matisse y la Alhambra'

Palacio de Carlos V  
'Matisse y la Alhambra (1910-2010)' es el título de la exposición con la que se conmemoran el centenario del viaje del pintor francés al monumento nazarí y su fascinación por el mundo oriental tras su viaje a España, Andalucía y la Alhambra. Hasta el 28 de febrero de 2011, en el Palacio de Carlos V. De domingo a jueves, de 9 a 18 horas. Y los viernes y sábados, de 9 a 20 horas.

##### 'Identitas, identitatis'

Placeta de Porras  
La Casa de Porras acoge, hasta el 28 de enero, la última exposición de Adrián Contreras Guerrero.

## SERVICIOS

### FARMACIAS

**GRANADA. 09:30 h-22:00 h:** Gran Capitán, 9. Camino de Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Recogidas, 48. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Plaza de Gracia, 8. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n. Verdiales, 4. Dr. Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Carretera de Jaén, 68. Periodista José María Carulla, 8. Avda. Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dílar, 16. Avda. Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Arabial, 18. Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Plaza del Ángel, 1. **Servicio nocturnos 22:00 h-09:30 h:** Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Dílar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2.

### ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h:

Plaza de Madrid, 4.

### BAZA. Permanente 24 h.

Prolongación de Corredera, 3.

### GUADIX. 09:30 h-09:30 h:

Avenida Buenos Aires, 19.

### MOTRIL. 09:30 h-09:30 h:

Alonso Terrón, 1. Juan de Dios Fernández Molina, 4 (transversal calle Ancha, junto Instituto Julio Rodríguez). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.

### SALOBREÑA. Permanente 24 h.

Plaza Juan Carlos I, s/n.

### LOJA. Permanente 24 h.

Plaza San José Alta.

### HUÉTOR VEGA. De guardia.

Cañadilla, 7.

### OGJARES. Permanente 24h.

Permanente 24 h.: Veracruz, s/n.

### ARMILLA. Permanente 24h.

Farmacia Poniente (Carretera de Las Gabias).

## TELÉFONOS

### URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Servicio andaluz de salud	061
Teléfono emergencias	902 505 061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja	
Ambulancias y emergencias	958 222 222
Información	958 221 420

### SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
Policía Local	092
Guardia Civil	062
	958 271 272
Tráfico	900 123 505
Salvamento Marítimo	900 202 202

### AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 710 720
Emasagra (Agua)	902 250 170

### HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Serv. de habitaciones	958 270 200
Ruiz de Alda	958 241 108
Clín. la Inmaculada	
Concepción	958 261 600
San Rafael	958 275 700
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506
San Juan de Dios	958 204 111
Univer. Virgen de Las Nieves	
	958 241 100
Sanatorio Ntra Sra La Salud	958 161 611

### SERVICIOS CIUDADANOS

<b>Ayuntamiento de Granada</b>	
Centralita	958 248 100
Información	958 282 266
Obras Públicas	958 206 300
Catastro	958 248 131
Contribución Urbana	958 260 382
<b>Junta de Andalucía</b>	
Atención al Ciudadano	900 509 292
<b>Mujer</b>	
Centro de la Mujer	958 259 351
Policía. Atención Mujer	958 261 600
Inst. Andaluz de la Mujer	958 290 303
Información Mujer (24 h)	900 200 999
Mujeres Maltratadas	900 100 009

## PLATO JOVEN DEL DÍA

POR PABLO AMATE



## Tarta de alcachofas



Un plato para los jóvenes o poco cocineros.

### Ingredientes:

Can de pita  
Corazones de alcachofas en lata  
1 tomate  
1 lata de atún  
Alioli de bote.

### Elaboración:

Escurrir y lavar las alcachofas. Batir el atún con el limón y el alioli. Abrir la pita y la tostamos en una sartén del juego de IDEAL. Poner las dos medias pitas abiertas y separadas y untar con la mezcla del atún. Cortar los tomates en rodajas finas y poner encima, y sobre ellos las alcachofas cortadas en láminas. Si hay perejil dar un toque.

## Regado con Pirineos rosado

Ya saben mi aprecio a lo vinos rosados buenos. Y aquí tenemos otro de los que merece la pena disfrutar. Lo hacen en el Somontano con uvas merlot y cabernet sauvignon. Asunto que le da una personalidad muy diferenciada a los de garnacha. Su nariz es rica en grosella, fresa y violetas. Y su boca fresca.

